
Acta CC/03-2009 – 
18 de marzo de 2009– 

Pág. 1
  

  PROGRAMA DE DESARROLLO DE LAS CIENCIAS BASICAS 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y CULTURA - UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA 
PROYECTO URU/06/004, PROGRAMA DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL 
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    PEDECIBA 
 
 
Acta Nº 03/09- En Montevideo, a los dieciocho días del mes de marzo de 2009, se reúne el Consejo 
Científico del Área de Física en la Sala de Seminarios de la Facultad de Ciencias. 
 
Presentes: Dres. Arturo Martí, Arturo Lezama, Horacio Failache, Alejandro Romanelli y la   Lic. 
Marcela Peláez. 
 
Hora: 14:00 comienza la sesión. 
Secretaria: Jimena Rodríguez 
 
 
1.- Consideración del Acta No. 02/09 del 4 de marzo de 2009. 

Resolución: Se aprueba  sin modificaciones. 
UNANIMIDAD 5/5 

2.- Informe de reunión de Comisión Directiva del 12 de marzo de 2009. 
El Dr. Arturo Martí informa: 
2.1.- Presupuesto2009: _ Se consideró conveniente acelerar la ejecución 
presupuestal. Se aprobó Asignar a las Áreas lo asignado en el presupuesto 2008 más un 
10%, siendo  la siguiente la asignación presupuestal inicial para el presupuesto 2009: 

 
 Presupuesto 2009    
 Área $ %  
 Química 5.995.000 14,99  
 Matemática 2.373.250 5,93  
 Informática 2.087.250 5,22  
 Física 4.636.500 11,59  
 Biología 7.713.750 19,28  

 Total áreas 
22.805.75

0 57,01  
       

 
Fondos sin 
asignar 

17.194.25
0 42,99  

 Total general 
40.000.00

0 100,00 
 
 

 
Resolución: Tomar conocimiento. 

UNANIMIDAD 5/5 
2.2.- Carta del Dr. Amestoy (ANII) respecto a solicitud del Área de Física para el 
certificado de Profundización en Física para Profesores de Secundaria. 
La carta planteaba que las gestiones entre la ANII y el PEDECIBA deben realizarse a 
través de la Dirección del Programa y se estuvo de acuerdo que las gestiones formales 
con otras instituciones y programas nacionales e internacionales deben realizarse a través 
de la Dirección del Programa, con conocimiento de la Comisión Directiva. 
Se solicitó al Area Física información actualizada sobre su iniciativa para desarrollar un 
plan de actividades de mejoramiento de la enseñanza de las ciencias para el año 2010. 
Se solicitó a los Coordinadores información sobre el desarrollo del programa "Acortando 
Distancias" en 2009.         
Resolución: Tomar conocimiento.  

UNANIMIDAD 5/5 
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3.- ASUNTOS PREVIOS. 

3.1.- Horario de las reuniones. 
Resolución: Modificar el horario de las reuniones del consejo Científico del Área para las 
14.00 hs. 

UNANIMIDAD 5/5 
3.2.- Fondos Centrales de apoyo a Maestrías y Doctorados. Plan de gastos 
Magíster Andrea Sosa. 
Resolución: Se aprueba el plan de gastos (partida de Apoyo a Maestrías y Doctorados) 
presentado por la Magíster Andrea Sosa y avalado por su orientador, Prof Julio 
Fernández. 

UNANIMIDAD 5/5 
4.-  ASUNTOS RELACIONADOS CON LA COMISION DE POSTGRADOS. 
 
 No hay asuntos relacionados con la Comisión de Posgrado. 
 
5.-  ASUNTOS CON ANTECEDENTES O PROYECTO DE RESOLUCION.  
 

5.1.- Certificado de Profundización en Física para Profesores de Eduación Media. 
Asisten los Dres. Nuñez y Mora a participar de la discusión de este punto. 
La Comisión Directiva de PEDECIBA recibió nota de la ANII que se lee en la sesión. En la 
misma, si bien se valora positivamente la iniciativa, no se ofrecen posibilidaes de 
financiamiento en el corto plazo. La CD encargó al Área de Física la actualización del 
proyecto con miras al año 2010. 
Resolución: a) Comunicar a los Profesores de Enseñanza Media presentados al llamado 
que la implementación de este programa se supende por falta de financiamiento. 
b) Mantener el interés en la iniciativa y encargar a los Dres. Nuñez, Mora y Gambini que 
elaboren un documento que incluya montos estimados. Este documento será presentado 
a Comisión Directiva para su presentación formal a la ANII. 
c) Agradecer a los Dres. Mora y Nuñez su informe. 

 
UNANIMIDAD 5/5 

5.2.- Integrante para la Comisión de Posgrado. 
El Dr. Tabaré Gallardo presentó renuncia la Comisión de Posgrado y la misma fue 
aceptada por el Consejo Científico del Area en susesión 02/09 del 4 de marzo. 
Resolución: a) Integrar al Dr. Gustavo Sarasúa a la Comisión de Posgrado del Área de 
Física. b) Elevar a Comisión Directiva del PEDECIBA y al Consejo de Facultad de 
Ciencias. 

UNANIMIDAD 5/5 
5.3.- Becas de Iniciación a la investigación, ANII_ Carta del Dr. Gabriel 
González 
Resolución: a) Encargar al Coordinador que haga llegar a Comisión Directiva nota 
recordando la historia de estas becas, y resaltando la importancia de estas becas como 
instrumento de las Ciencias Básicas  para el  acercamiento temprano a la investigación en 
los laboratorios. 
b) Solicitar a Comisión Directiva busque instrumentar becas de Iniciación a la 
Investigación para las Ciencias Básicas. 

UNANIMIDAD 5/5 
5.4.- Beca de Iniciación a la Investigación. Renuncia de la Becaria Erika Teliz a 
partir del 1 de marzo por toma de Beca de Iniciación a la Investigación de la ANII. 
Resolución: Aceptar la renuncia previa comunicación al Dr. Dalchiele. 

UNANIMIDAD 5/5 
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5.5.- Compras bibliográficas para cursos de posgrado 2009. 
Informe de lo ejecutado y de los libros solicitados que no pudieron adquirirse. 
Resolución: Aprobar la ejecución de la partida. Encargar a la Secretaria del Área difundir 
la información. 

UNANIMIDAD 5/5 
5.6.- Partida Equipos 2008. 
Informe de la ejecución de la partida para compra de equipos aprobada por Comisión 
Directiva en 2008. 
Resolución: Tomar conocimiento del informe presentado. 

UNANIMIDAD 5/5 
5.7.- Presupuesto 2009. 
Fue aprobada por Comisión Directiva una partida de $ 4.636.500 para el Área de Física. 
Resolución: Mantener en el orden del día. Encargar a la Secretaria del Área informe 
sobre la proyección de fondos comprometidos del Área. 

  UNANIMIDAD 5/5 
5.8.- Ingreso y Reevaluación de Investigadores.  
Resolución: Mantener en el orden del día. 

UNANIMIDAD 5/5 
5.9.- Integración de los Grupos. 
Se solicitó a los Responsables de grupo que informen a Secretaría de los cambios en la 
integración de sus grupos. 
Resolución: Tomar conocimiento.  

UNANIMIDAD 5/5 
5.10.- Acuerdos de colaboración con el CERN. 
Resolución: a) Manifestar el gran interés del Área de Física en establecer contactos 
científicos y proponer la firma de un convenio PEDECIBA-CERN. b) Proponer al Dr. 
Gabriel González como interlocutor. 

UNANIMIDAD 5/5 
5.11.- Bibliografía. Portal Timbó. 
Resolución: Enviar carta a Comisión Directiva para que ésta la tramiite a la ANII 
manifestando entusiasmo ante esta iniciativa, y solicitar que se incluyan las revistas más 
usadas por el Área que aún no han sido incluídas. 

UNANIMIDAD 5/5 
5.12.- Llamado a Secretaria del Área.  

 Resolución: Aprobar en general las condiciones del llamado. 
UNANIMIDAD 5/5 

 
 
 

Hora de finalización: 16.05 hs. 
 
 

 
 
Dr. Arturo Martí 
Coordinador  
Área de Física 
AM/jrc 

 


